

BOLETÍN No. 134 ->>

Universitarios pueden apoyar en cobertura de salud a través de su labor social, brindando sus conocimientos y servicios de manera desinteresada a la sociedad en general.

Actualmente al menos 100 millones de personas en el mundo se han sumido en pobreza por pagar tratamientos y asistencia en salud.

La cobertura sanitaria universal se ha visto mermada debido a factores como la marginación, discriminación y desigualdad, así como a especulaciones respecto a la producción y distribución de tratamientos y medicamentos, lo que ha provocado que millones de personas en el mundo vean comprometida su salud por falta de recursos económicos; así lo comentó el rector Francisco Javier Avelar González, durante la ceremonia de inauguración del Congreso Internacional de Estudiantes de Medicina de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Al respecto, reconoció que el problema de esta cobertura radica en la mala distribución de los recursos, pues, como se ha mencionado desde la Organización Mundial de la Salud, en la actualidad al menos 100 millones de personas en el mundo están en pobreza por pagar tratamientos y asistencia en salud, mientras que otros 400 millones ni siquiera tienen acceso a los servicios sanitarios esenciales; por lo anterior, la salud está más cerca de ser un privilegio que un derecho fundamental.

En este sentido, Avelar González consideró que los universitarios pueden llegar a hacer más accesible la atención médica y contribuir a ampliar dicha cobertura a través de la construcción de una comunidad unida, humanista, con un pensamiento crítico y una labor social, brindando sus conocimientos y servicios de manera desinteresada a la sociedad en general.

Por último, destacó las acciones que se han realizado desde la administración pública pues, según la Secretaría de Salud Federal en el país se cuentan con 1 mil 499 hospitales, 23 mil unidades de atención ambulatoria y 225 mil médicos al servicio de la población, con lo que se puede brindar más de un millón de consultas al día, así como la realización de miles de hospitalizaciones y cirugías.

Por su parte, Jorge Prieto Macías, decano del Centro de Ciencias de la Salud, exaltó que a 45 años de la fundación de la Autónoma de Aguascalientes y a 46 de la fundación de la carrera de Medicina, se continúan consolidando espacios académicos para generar un mayor intercambio científico entre los especialistas en el área médica con el objetivo de mejorar la atención de los pacientes, por lo que invitó a los presentes a ejercer esta profesión desde la ética y el humanismo, valores que han sido característicos del modelo institucional de la UAA.

El secretario de Salud del estado de Aguascalientes, Sergio Velázquez García, mencionó la importancia que tienen este tipo de congresos de capacitación y actualización para la adquisición de los nuevos conocimientos, pero su promoción al diálogo entre profesionistas y otras instituciones de educación superior; por lo que celebró que la Autónoma de Aguascalientes realice estas actividades de apertura al pensamiento crítico.

Por último, César Mauricio Gutiérrez Peña, alumno y presidente de la Sociedad de Estudiantes de Medicina de la UAA, expuso que durante este Congreso se impartirán un total de 25 conferencias con ponentes de reconocimiento internacional y se contará con la presencia de asistentes de todo el país; además, señaló que este evento abonará a la formación de calidad de los futuros médicos ya que es fundamental que actualicen sus conocimientos y conocer las tendencias médicas, así como nuevos tratamientos y tecnología.

Durante este acto inaugural también estuvieron presentes: Salvador Salazar Gama, jefe del departamento de Medicina de la UAA; Ivonne Azucena Zavala Soto, presidenta de la FEUAA; Miriam Rodríguez Tiscareño, secretaria de Desarrollo Social Municipal y representante de la presidenta del municipio de Aguascalientes, María Teresa Jiménez Esquivel; así como investigadores, estudiantes, residentes del Centenario Hospital Miguel Hidalgo y personal del área médica de instituciones locales y nacionales.



